



立野

練馬区立立野小学校

平成30年 5月号

<http://www.tateno-e.nerima-kyo.ed.jp>

「校歌考」

副校長 池田 吉弘

先日、立野小学校出身の保護者の方からこんなお話を聞きました。「1番だけだけれど校歌が歌えた。」その表情は、とても嬉しそうでした。ところで、皆さんはご自身の出身校の校歌を歌えますか。私も1番だけですが、小・中・高校の校歌を歌えます。自分でも驚きですが…。

立野小にもすてきな校歌があります。入学したばかりの1年生は、音楽の時間に立野小校歌を練習しているところです。学校によっては、先輩が校歌を指導するところもあるようですが、経験のある方もいらっしゃるでしょう。

今回は、私だけかもしれませんが、なぜ、校歌は心に残るのかを考察してみたいと思います。

私はかつて、統廃合された新設校に勤めたことがあります。三校が統合されたわけですから、既存の校歌ではなく、気分一新、新しい校歌を創ることになりました。その過程をよく覚えています。これから先学校が存続する限り歌われ続ける校歌です。簡単に妥協することはできません。学校関係者だけではなく、地域の方々の意見や子供たちの意見も聞いていた記憶があります。校歌が完成するまでかなりの時間を要しました。みんなで作り上げたみんなの校歌だったのです。その当時の人々が、地域の発展や子供たちの未来に託する思いなど、地域の願いがたくさん詰まっているのだと言えます。ただし、どこでお披露目をしたのかは忘れてしまいました。

また、私はある島の全校児童が30人弱の小さな小学校に勤めていました。伝統校だったこともあり、ほとんどの地域の方がその小学校の出身でした。運動会は、地域住民総出の一大イベントです。大人も子供もみんなで競技をして一緒に昼食を摂る。そして、校歌の大合唱。住民一人一人の学校に対する熱い思いと地域の一体感をひしひしと感じました。まさにおらが村の小学校です。

このような見方をすると、大げさになりますが、校歌は地域の歴史そのもののよう思えてきます。

さて、話を立野小の校歌に戻しましょう。独特のメロディーは一度聴いたら忘れません。歌うのには簡単で耳に残る心地よいメロディーです。これも校歌が長きにわたり歌い続けられる重要な条件です。さらに、歌詞が素晴らしいではありませんか。「立野の町の宝の子供 日本国につながる一人」地域の皆様の理想の高さと子供たちに対する熱い思いが凝縮されている表現に思えます。

立野小の校歌にも、私が見付けたこの法則「校歌のメロディーは覚えやすく、歌詞は地域の願いが込められている。」は生かされていると思います。みなさんの出身校の校歌にも当てはまるはずですよ。

この素晴らしい立野小校歌を運動会で歌います。歌詞を添付いたします。まだまだ先の秋の運動会ではありますが、地域の皆様のお越しを心よりお待ちしております。ぜひ一緒に歌いましょう。

校歌

松本 正勝 作詞
柳原 徳蔵 作曲

一 春は桜の 花開き 夏は柳の 枝ゆらく 立野の校庭 子どもの広場 子どもだ 力 みなぎりあふれ 仲間をふやし くふうし遊ぶ 遊んで 元気な 体をつくる	二 秋はいちょうの 黄にそまり 冬はけやきの 天高く 立野の校舎 子どもの広場 子どもだ ひとみ きらきら光り あきずに励み たすけて学ぶ 学んで 進んだ 心をつくる	三 富士の高嶺の 空遠く 海のかなたの 潮こえて 宇宙のなかには 子どもの広場 立野の町の 宝の子ども 日本の国に つながるひとり 結んで 理想の 世界をつくる
---	--	---



退職・異動された教職員



～お世話になりました～

主任養護教諭 深見 真奈美 先生（退職）

明るく素直な立野の子供たちと、保健室で3年間過ごさせていただきました。保護者の皆様・地域の方々のご協力や、教職員のチームワークの良さに支えられ、なにより子供たちの優しい気持ちに励まされ続けた、楽しい3年間でした。皆様のご健康と子供たちの健やかな成長を切に願っております。大変お世話になり、ありがとうございました。

教諭 武者 采花 先生（退職）

一年間という短い間でしたが、大変お世話になりました。初めてのことで、不甲斐ないところが多々ありましたが、保護者の方々と子供たちに支えられて、毎日楽しく過ごすことができました。立野小の子供たちと過ごした日々はすてきな思い出で溢れています。立野小からは離れてしまいますが、これからも子供の成長を楽しみにしています。大変お世話になり、ありがとうございました。

教諭 武山 真治 先生（小平・小平第五小へ）

私は今年度、小平第五小学校で4年生の担任をしています。校庭で子供たちと遊んでいると、広い校庭がある立野小学校は羨ましいなと思ひます。これからも立野っ子らしく、たくさんのことを学んでいってくださいね。離任式の日には、元気な皆さんの笑顔を見ることができると楽しみにしています。

新人育成教員 山川 高司 先生（練馬・練馬第三小へ）

1年間、新人育成教員として大変お世話になりました。武者先生ともども2年2組を担当し、立野小学校でいろいろと経験させていただきました。保護者の皆様にも、ご協力していただき感謝しております。この1年間の経験を生かし、ここ練馬第三小学校で頑張っていきます。

栄養士 木内 春菜 先生（葛飾・上平井小へ）

学校栄養士として着任してから、長い間お世話になりました。「美味しかったです」と言いながら、毎日子供たちが給食室に食缶を返しにくる姿を見るのがとても楽しみでした。立野小で過ごした大切な思い出は、忘れません。保護者の皆様、地域の皆様、教職員の皆様、そして立野小の児童の皆さん、本当にありがとうございました。

産休代替教員 諏訪部 菊江 先生（練馬・南町小へ）

本当に短い間でしたが大変お世話になりました。途中で担当が代わり、とまどうことも多かったと思います。でも無事に2年生を終えることができよかったです。最後の日にみなさんからもらった寄せ書きは、私の宝物になりました。3年生でもいろいろなことにチャレンジしてすてきな一年になるよう頑張りたいです。

心を育てる

立野の生活指導

新年度が始まり、一ヶ月がたちました。学校では、「物は最後まで大事に使う」「学習に必要なものは持ってこない」という基本方針の下、全ての学級で以下のように指導しています。子供たちが集中して学習に取り組んでいけるように、このきまりをもう一度ご家庭でも確認していただければと思います。

筆箱.....低学年は箱型（シンプルで、できるだけ無地のもの） 中・高学年は、ペンケース型でもよい。（シンプルなもので、飾りは付けない。）

赤鉛筆.....ペンは使用しない。必要であれば青鉛筆も使用してよい。



着任した教職員

～よろしくお祈いします～

主任養護教諭 牧野 由美子 先生（練馬・上石神井小より）

上石神井小学校より参りました。牧野由美子（まきのゆみこ）と申します。子供たちが元気に楽しく学校生活を送れるよう、保健室から応援していきたいと思ひます。よろしくお祈いいたします。

教諭 小杉 喜彦 先生（青梅・第二小学校より）

青梅市立第二小学校より参りました、小杉喜彦（こすぎよしひこ）と申します。青梅市とはまた違った練馬区の自然や特色を味わいながら、立野小の子供たちとともに日々成長していきたいと思ひます。どうぞよろしくお祈いいたします。

教諭 服部 美咲 先生（東村山・秋津東小より）

東村山市立秋津東小学校より参りました。服部美咲（はっとりみさ）です。子供たちの力は無限大です。子供たちからたくさんのパワーをもらい、何事も“全力”で楽しみたいと思ひます。どうぞよろしくお祈いいたします。

教諭 小嶋 努 先生（新規採用・小金井・第二小より）

小金井第二小学校より参りました、小嶋 努（こじま つとむ）と申します。何事にも積極的に挑戦し、ありったけの元気とよろこびを子どもたちと分かち合いたいと思ひます。

産休代替教員 越山 有也 先生（練馬・大泉南小より）

大泉南小学校から参りました。越山有也（こしやまゆうや）です。明るく、元気いっぱいな立野小の子どもたちと共に、学び・楽しんでいきたいと思ひます。どうぞよろしくお祈いいたします。

産休代替教員 中山 和亮 先生

今年度から立野小学校に参りました、中山和亮（かずあき）と申します。ここが初めての赴任校ということもあり、まだまだ力不足な面も多く至らない点もありますが、誠心誠意子供たちに向き合っていきます。よろしくお祈いいたします。

栄養士 隼瀬 里香 先生（練馬・豊玉中より）

区内の豊玉中学校から参りました、隼瀬里香（はやせりか）と申します。子供たちが健やかに成長していくために、栄養バランスのとれた給食作りをしていきます。「おいしくてしみな給食」になるよう頑張りますのでよろしくお祈いいたします。

体育軽減講師 宮川 雅子 先生（練馬・関町北小より）

3月まで2年生の担任をしていました。6月からは2年2組の担任をさせていただきます。保護者の方にも安心していただけるよう頑張りますので、よろしくお祈いいたします。

5月の行事予定

1	火	M 5時間授業
2	水	離任式(5校時) 尿(2回目) 移動教室説明会(6)
3	木	憲法記念日
4	金	みどりの日
5	土	こどもの日
6	日	
7	月	全校朝会 委員会 心臓検診(1) 給食費引き落とし日
8	火	M 視力(6) 1年生5校時始
9	水	M 視力(5)
10	木	たてわり 視力(4) 尿(2次)安全指導
11	金	午前授業 特別時程 移動教室事前検診(兼内科・6年)
12	土	
13	日	
14	月	全校朝会 武石移動教室始(6) 内科(2・4)
15	火	M視力(3年)自転車安全教室(3年)3・4校時
16	水	M 視力(2年)
17	木	M 武石移動教室終 内科(1・3)
18	金	M 視力(1)
19	土	
20	日	
21	月	全校朝会 クラブ セーフティ教室(全)
22	火	M 遠足(1・2)PTA 定期総会
23	水	M 避難訓練 移動教室前日検診(5)
24	木	M 下田移動教室始(5) 給食試食会
25	金	M
26	土	下田移動教室終
27	日	
28	月	全校朝会 振替休業日(5)
29	火	M 遠足(1・2予備日)
30	水	特別時程 午前授業 校内研究会
31	木	児童集会 5時間授業 眼科(全)

M...モジュール学習

【 6年 移動教室 】

5月14日(月)~5月17日(木)までの4日間、長野県の武石に行きます。昨年度の岩井移動教室より1日長いため、より長野県の歴史や文化、自然に大いに触れられることでしょうか。また、夜は子供たちが楽しみにしている肝試しやキャンプファイヤ-、室内レクなどもあります。

準備期間が短いですが、楽しい思い出ができるよう、しっかり進めてまいりたいと思います。

6年担任 岡部竜 服部美咲

【 5年 移動教室 】

5月24日(木)~26日(土)に静岡県の下田に行ってきます。様々な体験や活動を通して、教室の中だけでは学べないことをたくさん学習してきます。

今はこの日に向けて、子供たちで係分担を決めて、事前に仕事の打ち合わせを行っています。

家族と離れ、友達と寝食を共にできるこの機会に、友達との絆を深め、活動を通して頼りになる5年生に成長してもらいたいと願っています。

【 セーフティ教室 】

今年度も石神井警察署の方に、不審者の対応についてご指導いただきます。今年度は、

9:40~10:25が1~3年生、10:50~11:35が4~6年生、11:40~12:10が保護者・地域対象となっております。場所は、体育館です。是非ご参加いただければと思います。 生活指導部

教室の窓から



6年2組 担任 服部 美咲

朝会うと「おはようございます!」と元気よくあいさつをし、休み時間には汗をたくさんかいて教室に戻ってくる元気いっぱいの6年生。一緒にいると楽しく、元気をもらいます。

6年2組では、「信頼される1番のクラス」を目指して、当たり前前を当たり前前にできるように意識を高くもち、クラス全体で高め合っていて過ごしています。日々の成長を子供たちも実感しているところです。このまま、何事も全力で楽しみながら成長してほしいと思います。

3年1組 担任 加藤 悠

朝の会で、とても大きくきれいな声で、元気いっぱいに歌っています。また休み時間には、大人数で鬼ごっこやサッカーなどをして遊んでいます。そんなエネルギーな3年生たちから毎日パワーをもらっています。

3年1組では今、当たり前前をきちんと行うことを頑張っています。話を聞く姿勢や靴箱の靴を揃えることなど、友達同士声かけをする姿がよく見られます。友達と一緒に何かを頑張ることは、子供たちにとって充実感も高いものとなっています。